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Niederschrift 
zur Sitzung des Ausschusses für Kultur und Bildungswesen der 

Gemeinde Heidgraben (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Donnerstag, den 21.09.2017 

 Sitzungsbeginn: 19:35 Uhr 

 Sitzungsende: 21:10 Uhr 

 Ort, Raum: Gemeindezentrum Heidgraben, Uetersener Straße 8 

Anwesend sind: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Franz Bade SPD  für Frau Sören-

sen 
Herr Christian Bauerfeld SPD   
Frau Andrea Becker SPD Vorsitzende  
Frau Meike Busch CDU   
Frau Bettina Homeyer CDU stv. Vors.  
Herr Ernst-Heinrich Jürgensen SPD  für Frau Lohse-

Roth 
Frau Renate Krajewski CDU   
Frau Katrin Neu SPD   
Frau Silke Reuß-Hennschen SPD   

Außerdem anwesend 
3 Bürger   
Herr Egbert Hagen CDU   

Presse 
Uetersener Nachrichten   

Protokollführer/-in 
Frau Gudrun Jabs   
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Frau Ute Lohse-Roth SPD   
Frau Marion Sörensen SPD   

Außerdem anwesend 
Frau Grundschulrektorin Ingeborg Liebich   
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Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 11.09.2017 einberufen. Die 
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwen-
dungen erhoben werden. 
Der Ausschuss für Kultur und Bildung der Gemeinde Heidgraben ist beschlussfähig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich. Zu Punkt  11  der Tagesordnung wird die Öffentlichkeit  
ohne Aussprache ausgeschlossen.      
 

Tagesordnung: 

 1.  Mitteilungen des Bürgermeisters 

  

 2.  Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten  
Sitzung 

  

 3.  Anfragen von Gemeindevertretern/-innen 

  

 4.  Einwohnerfragestunde 

  

 5.  Dränage auf dem Schulhof, Schule Heidgraben 
Vorlage: 0431/2017/HD/en 

  

 6.  An- und Ausbau Grundschule; hier: Bildung einer Arbeitsgruppe 

  

 7.  Bericht der Büchereileitung 

  

 8.  Bericht der Schulleitung 

  

 9.  Bericht offene Ganztagsschule inkl. Mensa 

  

 10.  Bildung eines Schulleiterwahlausschusses 

  

 
 

Protokoll: 

zu 1 Mitteilungen des Bürgermeisters 
  

Bürgermeister Jürgensen teilt mit, dass am 11.01.2018 die Tannenbaum-
abfuhr stattfindet. Der Tag der offenen Tür der Freiwilligen Feuerwehr am 
16.9.2017 war sehr gut besucht. Im Mai 2017 wurden die Wasserpreise für 
die Heidgrabener Bürger um 2 Cent / cbm angehoben.  Aus der Mitglie-
derversammlung des AZV Breitband berichtet Herr Jürgensen, dass als 
Netzbetreiber jetzt Wilhelm Tell gefunden wurde, für Planung ist die Firma 
Planer GRPC zuständig. Die Tiefbauarbeiten werden jetzt europaweit aus-
geschrieben.  
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zu 2 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Nieder-
schrift der letzten Sitzung 

  
Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sitzung liegen nicht vor.  
 

zu 3 Anfragen von Gemeindevertretern/-innen 
  

Auf Rückfrage von Herr Hagen erläutert Herr Jürgensen, dass  die Bau-
plätze im Lärchenfeld noch nicht verkauft sind. Für die Bauplätze im Ge-
werbegebiet gibt es Interessenten, jedoch soll hier ein Bieterverfahren er-
folgen.   
 

zu 4 Einwohnerfragestunde 
  

Die Einwohner stellen  keine Fragen.  
 

zu 5 Dränage auf dem Schulhof, Schule Heidgraben 
Vorlage: 0431/2017/HD/en 

  
Über die Vorlage wird diskutiert, da diese auf den Schulhof verweist, die 
Anlage der Vorlage (Ingenieurvertrag Lenk und Rauchfuß) sich aber auf 
die Entwässerung des Gemeindezentrums  bezieht. 
 
Bevor mit den Dränagearbeiten auf dem Schulhof begonnen wird, soll erst 
das Gesamtkonzept (Anbau Grundschule) betrachtet werden. Später soll 
dann auch das Gemeindezentrum eine neue Dränage erhalten.  
 
Anmerkung der Verwaltung: 
 
Laut Mitteilung von Herrn Rieger bezieht sich Vorlage und Ingenieurvertrag 
auf das Gesamtgebiet Schule und Gemeindezentrum, da das Kanalsystem 
zusammenhängend ist. Eine Kamerabefahrung ist notwendig, da nicht be-
kannt ist, welche Leitungen wo verlaufen.  
  

 Beschluss: 
 
Der Tagesordnungspunkt wird zurückgestellt.  
 

 zurückgestellt 
  
  
zu 6 An- und Ausbau Grundschule; hier: Bildung einer Arbeitsgruppe 
  

Als Mitglieder für die Arbeitsgruppe An- und Ausbau Grundschule stellen 
sich folgende Personen zur Verfügung: Frau Liebich, Frau Becker, Herr 
Jürgensen, Herr Hagen, Frau Ende und Frau Westerbeck. Von der Verwal-
tung soll Frau von Wolffersdorff teilnehmen. Herr Jürgensen weist darauf 
hin, dass die Arbeitsgruppe tagsüber tagen wird. Er wird zu der ersten Sit-
zung einladen.  
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zu 7 Bericht der Büchereileitung 
  

Da Frau Sörensen heute nicht anwesend ist, berichtet Herr Jürgensen laut 
Anlage 1.  
 

zu 8 Bericht der Schulleitung 
  

Frau Neu berichtet für die Schulleitung. In den Sommerferien erfolgte der 
Umbau des Mensaraumes in einen Klassenraum. Zwei Klassenräume er-
hielten Akustikdecken. Ein Klassenraum wurde gestrichen. Durch die 
Akustikdecken ist der Unterricht für Lehrer und Schüler sehr angenehm. 
Die Schule hat ein neues W-Lan – Netz erhalten und die alten Rechner 
wurden ausgetauscht.  
 
Die Schule wird jetzt von 146 Schülern besucht, davon kommen 33 Schü-
ler aus anderen Gemeinden. In diesem Jahr wurden 47 Schüler einge-
schult, im  nächsten Jahr werden voraussichtlich 32 Schüler eingeschult. 
Es gibt auch Anfragen von auswärtigen Kindern, die aber wohl nicht auf-
genommen werden können.   
 

zu 9 Bericht offene Ganztagsschule inkl. Mensa 
  

Frau Neu berichtet aus der OGTS: Aktuell sind 115 Kinder angemeldet. 
Davon nehmen täglich zwischen 90 und 95 Kinder am Mittagessen teil, der 
jetzt im Markttreff stattfindet.  
Die größte Herausforderung ist, zum Mittagessen mit  52 Kindern aus den 
ersten und zweiten Klassen zum Markttreff zu gehen. Hier kommen die 
Betreuer an ihre Grenzen. Das künftige Verfahren muss überdacht wer-
den, insbesondere im Hinblick auf den kommenden Winter, der den Weg 
auf Grund von Witterungsverhältnissen (Sturm, Hagel, Glatteis) gefährlich  
machen kann. Nach Absprache mit dem Bürgermeister, könnte bei sol-
chen Wetterlagen, auch das Gemeindezentrum genutzt werden. 
 
Auch räumlich kommt die OGTS an ihre Grenzen. Aktuell werden 2 Klas-
senräume, die Pausenhalle und zwei Nebenräume genutzt. Die Eltern ha-
ben eine hohe Erwartungshaltung bezüglich Essen und Hausaufgaben. Es 
wird darauf hingewiesen, dass es sich lediglich um ein Hausaufgabentreff 
handelt.   
 
Über eine Satzungsänderung soll auf der nächsten Sitzung des Ausschus-
ses beraten werden. Die Satzung soll insbesondere im Hinblick auf eine 
Kostendeckung, die Festlegung einer Höchstzahl für die Aufnahme von 
Kindern und der Berufstätigkeit der Eltern angepasst werden. Von der 
Verwaltung wird in Absprache mit dem Bürgermeister und der Ausschuss-
vorsitzenden ein entsprechender Entwurf ausgearbeitet und als Vorlage in 
die nächste Ausschusssitzung gegeben. 
 
Frau Westerbeck berichtet, dass die Qualität des Essens durch die neuen 
Dampfgarer besser geworden ist. Die Kinder essen gut.   
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zu 10 Bildung eines Schulleiterwahlausschusses 
  

Frau Liebich wird zum 2. Halbjahr 2017/2018 die Schule verlassen. Die 
Ausschreibung der Stelle erfolgt über  das Schulamt.  Für den Schulleiter-
wahlausschuss müssen zehn  Vertreter vom Träger bestimmt werden. 
Folgende Personen werden vorgeschlagen: Frau Krajewski, Frau Homey-
er, Herr Hagen, Frau Busch, Frau Becker, Frau Sörensen, Frau Reuß-
Hennschen, Frau Lohse-Roth, Herr Jürgensen und Herr Bauerfeld.  
 
Ende der öffentlichen Sitzung: 20.45 Uhr.   
 

 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 11.10.2017 

 

 
   

gez. Andrea Becker 
Vorsitzende 

Frau 
Frau 

gez. Gudrun Jabs 
Protokollführerin 
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